

Progreso 5 Droguería de la Profesora MEXICO.
Drogas y Productos Químicos, Medicamentos Patentados, Perfumería, etc.
J. LABARIE SUCS. & CIA.

LA OPINION

LA MODERNA
TIPOGRAFIA
Esta casa se encarga de hacer toda clase de trabajos del ramo, con prontitud.
Calle de Mayo 21, esquina á Benito Juárez
VERACRUZ

Tomo II. Núm. 190 } Director: Ing. Francisco S. Arias. } Jefe de Redacción: José P. Rivera. } Veracruz, Enero 18 de 1905

LOS DESPACHOS Aduanales EN MEXICO.

En artículos anteriores hemos tratado este asunto, con la mesura requerida por la importancia que encierra; y ofrecimos las columnas de este diario al comercio y hombres de negocios, con el objeto de que se abriera una amplia discusión en tan importante asunto; pero ya que un periódico local, en artículo de un suscriptor anónimo, nos obliga á hablar más detalladamente, vamos á entrar de lleno en la cuestión con el fin de demostrar al público lo justificado de nuestra actitud, y las falsedades en que incurre la aludida publicación.

No ha existido nunca determinación de la Secretaría de Hacienda que disponga ó mande que se despachen en México las mercancías consignadas á los comerciantes de la Capital, sino que, como ya dijimos antes, la disposición citada permite á los importadores de mercancías que hagan el despacho de ellas, bien en la Capital de la República, ó ya en este puerto. Dicha disposición requiere además que para cada caso se necesita permiso especial del Ministerio, pudiendo negarlo cuando así lo crea conveniente. El Capítulo XIII de la Ordenanza General de Aduanas (1904) lo dice así muy claro en sus artículos 360, 361 y siguientes. Quedan exceptuados de este permiso, los comisionistas que envíen sus consignaciones á los almacenes generales de Depósito, porque en esta clase se consideran con el carácter de depósito fiscal.

El cobro de medio por ciento en la Aduana de México, que en la de Veracruz, merma en efecto, las entradas á las arcas del Municipio; pero no inerma la garantía de pago de obras ya efectuadas, pues siendo el Gobierno Federal el directamente responsable y garantizador ante los contratistas de las obras que en Veracruz se están llevando á cabo, es natural que, al quitarle á este Municipio una entrada para atender á esos gastos, le dará otro

ramo que explotar ó pagará de sus propios fondos.

Inspirándonos en el deseo de que el Municipio de Veracruz no resienta perjuicios, en el caso de que se estableciera una corriente de despachos aduanales en México, nos parece más práctico que se gestionara, ante la Secretaría respectiva, que el tanto por ciento municipal cobrado en México, se abonara á los puertos de tránsito en justa compensación á los desperfectos que la carga ocasiona. De esta manera Veracruz no perdería más que un medio por ciento, y siempre le quedaría el uno y medio de esos ingresos, tan indispensables para su bienestar y desarrollo.

Por otra parte, creemos que se exagera el posible peligro local, pues ya hemos dicho que nada difícil será que las casas aludidas vuelvan al puerto, en vista de los gastos y contratiempos que requiere el despacho aduanal en México.

La mayoría de nuestros comerciantes, son importadores y solo tienen como un anexo el ramo de comisiones y aquellas casas que son exclusivamente comisionistas, la mayoría adelantan fondos por cuenta de sus clientes en liquidaciones aduanales, lo que es razón más que suficiente, para conservar á sus consignatarios. No hace muchos años se escribieron numerosos artículos sobre las Agencias Aduanales Ferroviarias, señalándolas como un peligro para el comercio de Veracruz. Más tarde la concesión para que pudieran crearse los almacenes generales de depósito, hicieron pensar en un nuevo desastre para el comisionista local. Y ni las agencias, ni el completo fracaso de los almacenes han influido en la marcha regular del comercio local.

No d. James de conceder suma importancia á este debatido asunto y por tanto debemos estudiar la cuestión ante s. de aventura juicios prematuros.

LA REDACCION.

Faltan palabras para describir cómo representó Italia Vitaliani el epilogo de la obra, aquella mañana triste del 16 de Octubre de 1793.

Los cabellos de la reina habían blanqueado por completo; vestía larga túnica blanca; los ojos, fuera de las órbitas, se entornaban al peso de tanto sufrimiento; el rostro de nacrado, exangüe, cadavérico, parecía pedir el beso de la muerte.

La escena con el verdugo fué de un realismo espeluznante; y al fin, maniatada, exangüe, la altiva reina Austro-francesa pasó por delante de nosotros como visión del pasado, como pesadilla de mente calenturienta, en tanto que afuera se oía el duro sonido, el tambor y la salmodia de muerte y exterminio:

Allons, enfants de la Patrie, le jour de gloire est arrivé.. L.

EN EL PEZA.

El «Quo Vadis» y el «Mississipi» son las obras que dan la talla. La primera comienza á saberse; la segunda es cualquier cosa.

Telón adentro se habla de los artistas que tienen compromisos con la nueva Empresa, que ocupará próximamente el Dehesa, y entonces, de ser esto cierto, quedará aquello escuálido.

De las tiples de cartel, sabemos que Amparito Pérez ha recibido ofertas de mayor sueldo, y será de las que se cambien.

Mientras tanto, aplaudimos y esperamos.

EL TELONERO.

Cambios.
Enero 17 de 1905.

Londres.....	24 5/16
París.....	255
New-York.....	202 1/2
Alemania.....	206 1/2
España.....	151
Habana.....	187

Notas Españolas.

La próxima boda de Alfonso XIII

Viene hablándose hace tiempo de la boda del Rey de España, y en esos días se acentúa el rumor con motivo de la llegada á Cádiz del Duque de Connaught con su familia, de paso para Egipto, y el propósito que tiene de hacer un viaje por varias ciudades españolas.

Se añade que la princesa Victoria Patricia, hija del referido duque, y por tanto sobrina carnal del Rey de Inglaterra, es la que reúne más probabilidades para ser esposa de D. Alfonso, y hasta se llega á decir que la religión de la novia no es obstáculo, por ser hace tiempo católica, apostólica romana.

Este hecho [que es de suma trascendencia] según se asegura, es muy anterior á todo propósito de idea matrimonial, y ha determinado en las más elevadas esferas de la sociedad inglesa el pensamiento de colocar á la augusta señora en sitio y ocasión propicios para que puedan exteriorizar su sentir y seguir con toda libertad los impulsos de su conciencia; idea ciertamente muy conforme con las dominantes en la sociedad inglesa, alardeadora como ninguna en esta época, de respetar y aun de favorecer á cada individuo en la profesión del culto que más le agrade.

Si así fuera, si estas noticias son ciertas, habría desaparecido el obstáculo que todos los buenos españoles encuentran á un proyecto, ó mejor dicho, á una idea que corre por ahí hace meses; más aún, ese obstáculo se transformaría de súbito en un incentivo poderoso.

Porque entre ingleses y españoles existe, es cierto, una barrera tradicional de prevenciones y odios recíprocos; pero conociendo medianamente la Historia, se debe perfectamente que tal barrera no tiene otro fundamento que las diferencias religiosas.

Hasta Enrique VIII no hubo nunca enemistad, sino todo lo contrario, amistad y alianza entre Inglaterra y España. Los Reyes Católicos tuvieron por una de las bases esenciales de su política la amistad con la Gran Bretaña. La herejía fué la causa de desunión. Pero esta enemistad, si bien se mira, jamás fué nacional, sino religiosa; Felipe II fué adversario de Isabel, la reina protestante; pero de María, la reina católica, fué marido, y su título de *protector de los católicos ingleses* tuvo siempre en mucho. Los protegidos cuanto pudo, ya procurando derribar con las armas el gobierno protestante de Inglate-

rra, ya acogiendo en España, y frayéndolos como nobles españoles, á los católicos ingleses fugitivos de su patria por causa de religión.

De aquí un fenómeno muy curioso, y que se ha repetido constantemente en las relaciones de España con Inglaterra durante los últimos tres siglos. Los protestantes ingleses han aborrecido y despreciado á los españoles, por considerarlos papistas, los más furiosos é intransigentes papistas del mundo.

Pero en cuanto han dejado de ser protestantes, y los que han tenido la fortuna de no serlo nunca, su odio y desprecio se han convertido de súbito en simpatía y amor. Del mismo modo, en España nada tan aborrecible como el inglés; porque este nombre ha llegado, durante muchos años, á ser sinónimo de hereje, anglicano ó puritano; pero en cuanto se sabe que un inglés es católico, se le ha considerado y querido.

Si la princesa, hija del Duque de Connaught, es por tanto, católica, según nos cuentan, ningún católico español dejaría de ver en su advenimiento á España, si es que los proyectos á que nos referimos son ciertos, sino un suceso importantísimo y de todo punto fausto. Sería para España motivo de gran consuelo, y aun de orgullo legítimo, que la primera princesa de esa Casa real tan refractaria, durante siglos, á la Iglesia católica, que vuelve al gremio de la verdadera Iglesia, en cuyo seno fueron tan gloriosos sus ante pasados, viniendo á mezclar su ilustre sangre, purificada por la conversión, con la sangre augusta de los reyes de España.

Y esto traería ventajas para todos.

Para los católicos ingleses, tan fervorosos en su fe como leales á su dinastía, una satisfacción indecible sería contemplar á una de sus princesas convertida en reina católica. Para los españoles un ejemplo edificante, ya en el mismo, ya por lo que sin duda será una buena princesita, llamada por Dios el seno del verdadero redil; la experiencia demuestra que esos católicos venidos del protestantismo por el camino de la gracia y del propio convencimiento, son fervientes y pueden servir de modelo á muchísimo que tuvieron la dicha de nacer católicos.

Pero no adelantemos más consideraciones que sólo tienen por base rumores, los cuales nos han servido por lo menos para una *causerie* periodística.

LUIS DE LARRODER.

LOS REVOLUCIONARIOS SOCIALISTAS.

Siguen las agitaciones en Rusia. Servicio fúnebre para los japoneses. Violación de la neutralidad china por Rusia. Sentimiento contra Francia en el Japón. La asociación americana de Salubridad

[SERVICIO REGAGNON.—VIA GALVESTON.]

Tokio, Enero 17.—De las informaciones procedentes de Nian-chuang, indican que los cosacos del Gral. Mischevich en sus recientes correrías han invertido el territorio neutral y roto el límite de la zona de operaciones aunque se deplora que el territorio dedicado á las hostilidades, sea bastante extenso, teniendo en cuenta que el Japón debe tomar hasta lo necesario y proteger al pueblo contra la repetición de esas correrías cuyo éxito sólo depende de una violación del territorio neutral.

Londres, Enero 17.—Los Periódicos no dan pormenores acerca de la tentativa de asesinato del Gral. Trepoff en Moscow, única mente se dice que el criminal ha sido arrestado.

Tokio, Enero 17.—Desde Puerto Arturo se ha recibido el siguiente despacho:

Pronunciando hoy un discurso durante la ceremonia fúnebre que se dedicó á la memoria de los soldados japoneses muertos en el sitio de Puerto Arturo. El Gral. Nogi rindió un tributo á los que han caído sin vida y cuyo sacrificio ha dado por resultado la toma de la fortaleza.

El servicio fúnebre se efectuó al pie del cerro donde se habían perdido las vidas y la sangre de tantos heridos.

Huanchan, Enero 17.—El Gral. Stanvitch ha impresionado todo el frente, y encuentra que los hombres y los almacenes militares están en excelente condiciones.

Los japoneses se han apresurado á hacer trabajos de zapa en varios puntos en dirección de las líneas rusas, pero hasta el momento no han hecho grandes adelantos.

Tokio, Enero 17.—Marcado sentimiento de indignación demuestra aquí por el hecho de que Francia ha permitido que en aguas de Madagascar se sirvan de punto de concentración, los barcos de la escuadra del baltic.

Los periódicos preguntan que harían los franceses si se hallaran en la misma situación en que se encuentra este país.

Habana, Enero 16.—Después de señalar la ciudad de Boston para su próxima reunión, anoche clausuró sus sesiones la Asociación Americana de Salubridad Pública. El acto de clausura fué un voto unánime de confianza á las autoridades sanitarias, por su habilidad, eficacia y éxito en sus labores.

Moscow, Enero 16.—El General Trepoff fué atacado en la estación Nicolás, por un estudiante, que le disparó, sin resultado, tres tiros de revólver.

El General, que recientemente se separó de su puesto de jefe de la policía, y fué nombrado para ir á encargarse de de la Cruz Roja en Manchuria, incurrió en la enemistad especial de los estudiantes, por la severidad que desplegó al reprimir las manifestaciones tumultuosas del 18 y 19 de Diciembre último.

En un solo año, en 1902, hubo 3 atentados contra su vida.

El 31 de Marzo, una mujer llamada Allart puso la boca de una pistola al cuello de Trepoff y tiró del llamador, pero el arma estaba

descargada; cuatro días más tarde, un hombre armado de un rifle trató de abrirse paso hasta presencia del General Trepoff con el deliberado propósito de matarlo.

El presunto asesino fué desarmado y arrestado.

Pocos días después, cuando Trepoff iba en su carruaje, un joven, que se supone era estudiante rural, se lanzó sobre el carruaje y trató de apuñalarlo, pero sólo consiguió herir levemente á un policía.

Después de las demostraciones tumultuosas de Moscow, ocurridas el mes pasado, se dice que los socialistas revolucionarios pronunciaron sentencia de muerte contra el General Trepoff, jefe de la Policía y contra el Gral. Duj-Sergio, Gobernador general de Moscú.

Filadelfia, Enero 16.—El hombre que fué arrestado por haberse encontrado en su posesión una máquina infernal, y que fué llamado Giesler Rousseau, para el que no ha dado su nombre verdadero.

Es el mismo que el martes trató de volar la estatua de Federico el Grande, en Washington, en Mayo de 1903, en un teatro que encerraba una máquina infernal para volar el vapor «Columbia» que se hallaba entonces surto en la bahía de New York.

Después de haber sido identificado por algunos testigos, ha confesado todo esto ante el Jefe de la policía reservada de esta ciudad.

No da ningunas razones para haber proyectado esos atentados excepto que «hay demasiados asuntos extranjeros en el país.»

Aseguró que era el propósito suyo y de sus colegas, dirigir sus conatos para destrucción de todos los barcos ingleses que entraran al puerto de New York.

Después de haberlo examinado la policía toda la tarde, concluye que es Rousseau un fanático patriota americano.

El preso no ha dado ningún informe voluntariamente á la policía, confesando solo lo que se le ha probado.

Tanto las autoridades de Washington como las de New York, reclaman al detenido, y es probable que sea remitido á esta última ciudad.

Lesionados.

Como á las ocho de la mañana del lunes, se encontraban trabajando en su banco de carnicería Francisco Saínz y Manuel Santos, cuando de improviso resultó lesionado Santos en la mano izquierda.

La autoridad aclarará como estuvo el caso.

Lauro Gallegos accidentalmente se hirió con unas tijeras, que se dice que llevaba en el cinto; pasó al hospital y en su oportunidad se aclarará como estuvo esta rara lesión.

Bernardo Téllez fué lesionado á bordo de una lancha, y de un modo accidental, al chocar esta embarcación contra un costado del vapor de guerra nacional «Veracruz»

TEATROS Y ARTISTAS

«MARIA ANTONIETA.»

Sobre el escenario del Dehesa vimos el sábado la figura grandiosa de aquella reina de Francia, nieta de Césares alemanes, víctima de la cruenta revolución, y condenada á que su cabeza, tantas veces engalanada por el Pabellón de Flora del Palacio de las Tullerías, rodase al cesto del verdugo entre exclamaciones del pueblo, sediento de sangre noble capaz de perdonar las grandes inocencias.

Todo el cuadro de aquellos tiempos lo trazó Paolo Giacometti quizá de una manera algo inarmónica; mas debe perdonarsele ante las líneas vigorosas con que se destaca la figura de la hija de María Teresa, no sólo en sus tristezas, caminando al sacrificio, sino en su esplendor, vestida con trajes de seda con brocado de oro, bajosísimos de faldas «à paniers», bajo las cuales se destacan los piecitos mignonos calzando los tradicionales botitas de alto tacon; oyendo las poesías de Beaumarchais, los madrigales de Brissac y del Conde de Provenza; las alocuciones de Lafayette; respirando, en fin, la ambrosía de aquella corte fina, seductora, galante, bajo cuyo suelo de flores, estaba

enciendiéndose la mortífera lava de horrible volcán.

Italia Vitaliani hizo maravillas; nos transportó al siglo XVIII en alas de su genio, siempre dentro del modo peculiar, como la eminente actriz concibe el arte, y es clavos de su talento vimos el carácter de María Antonieta no sólo en sus exterioridades, sino también en lo íntimo, en su alma tierna, dulce, algo infantil, con veleidades de niña mimada.

Después, cuando la tormenta arrecia, cuando las hordas populares amenazan á la Reina Augustas, la eminente actriz se mostró arrogante increpando á la multitud, haciéndola comprender que si no era francesa, su corazón estaba en Francia y su sangre corría por las venas del desdichado Delfín.

Pero llegan los momentos terribles, las horas fúnebres. La visión de la guillotina no se aparta un instante de su alma, y sufre un tormento más horroroso aún, el tener que entregar al hijo querido al ciudadano Simón.

¡Qué acentos tan trágicos tuvo la Vitaliani en estos instantes!... ¡Qué mirada de fiera que siente la arrebatada el fruto de sus entrañas!... El público estaba anonadado, suspensivo, estático, ante esa escena de sublimidad sakesperiana.